

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Jueves 13 de Noviembre de 1913

Núm. 4.319

MADRID

## Después de las elecciones

Conocido el resultado de las elecciones administrativas, cabe ya formular acerca de ellas algunas consideraciones generales.

Es la primera de todas que, pese a la sincerísima ley del Sr. Maura, y a la transformación del derecho en deber, ha aumentado el retraimiento de los electores. El plato del sufragio, el más democrático de todos, sigue repugnando a los paladares españoles.

La segunda es esta: las fuerzas actuales no han logrado, por lo general y en conjunto, prosperidades ni decrecimientos sensibles. La excepción confirma la regla.

Se advierte, asimismo, que no obstante la notoria división de los republicanos y el desajuste de los elementos reformistas del tronco de la conjunción, ésta, en la masa; apenas se ha debilitado.

Cuanto al reformismo, bien se puede afirmar que ha arrastrado menos electores republicanos que dinásticos. En los pocos triunfos que ha logrado más se advierte el tirón de las personas, que el de las ideas.

Se ha observado igualmente, que los liberales, en la oposición, sobre los pactos que con ellos se conciertan por los fines ó por los que, sin serlo, coinciden en la defensa de algún interés, superior, se proyecta siempre ó casi siempre la sombra de la deslealtad.

Por lo que hace a las derechas, la que más nos interesa á nosotros, salta á la vista que invocan más que realizan la anhelada concordia, con lo cual favorecen el triunfo del adversario con daño de la propia causa y del anhelo que debe ser común, pudiéndose decir, no que ganen la batalla las izquierdas, sino que la pierden las fuerzas enemigas.

Y ¿porqué? Porque nos llenamos la boca diciendo que somos los más y los mejores, pero mientras nosotros estamos parados, los menos y los peores, andan. No. La improvisación y la ligereza no pueden dar buenos frutos. Hay que trabajar á tiempo y con tiempo, considerando cada elección, sea administrativa ó política, no como punto de llegada, y menos de descanso sino como punto de partida. Y no hacerlo así es equivalente á ir á un descalabro donde quiera que no nos sobren fuerzas para envolver al enemigo.

Miguel Peñañor.

## Noticias militares

**A su destino.**—Se ha despedido para marchar á Larache, á incorporarse á su destino, el primer teniente del Regimiento de la Reina don José Molina.

**Orden general.**—Por el E. M. de la Capitanía general de la Región con fecha 11 del actual se ha dictado el siguiente orden general:

«S. M. el Rey (q. D. g.) ha hecho entrega á varios soldados y clases de tropa del Ejército que se han distinguido en las últimas campañas del Norte de Africa, de un donativo consistente en 15 casas construidas en Madrid expresamente con dicho objeto por cuenta de la grandeza de España, admiradora de las virtudes de nuestros sufridos y valientes soldados. Lo que se publica para conocimiento de todos.»

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 4

## TEMPESTAD Y CALMA

(Narración)

ermitaño que la muerte le acecha constantemente. Sobre el tejado, una esquila, cuya cuerda cae al interior de la primera pieza, sirve para que el huésped de aquella vivienda se comunique con sus hermanos.

Los ermitaños viven constantemente solos. Todas las mañanas se juntan en la iglesia para oír misa; terminado el Santo Sacrificio se coloca el Hermano Mayor á la salida del templo y cada ermitaño, al salir, le manifiesta sus necesidades, si las tiene, y se retiran á su vivienda hasta el día siguiente.

El silencio es absoluto; tan sólo los domingos por la tarde se reúnen y salen juntos de paseo por aquellas alturas, y

**Alta.**—Ha sido dado de alta, en el Hospital Militar, el soldado del 2.º Regimiento Zapadores Minadores, Asencio Rodríguez Fernández.

**Permiso.**—Ha llegado de Alcazarquivir, con permiso por enfermo, el capitán del Regimiento de la Reina, don Baltasar Vega Mier.

## Efemérides cordobesas

Noviembre

13

1772

Entra en Córdoba el obispo D. Francisco Garrido de la Vega.

Era natural de Tuy é hizo sus estudios en la universidad de Valladolid y en el mismo centro docente cursó el Derecho civil en cuya facultad también se doctoró, desempeñó los cargos de Fiscal de las Obras pías de Toledo, Vicario general de Orán y de Almaraz, Secretario de Cámara del arzobispo de Toledo, párroco de San Andrés, de Madrid, obispo de Mallorca y de Córdoba. Luego fué propuesto para el arzobispado de Sevilla, pero no quiso aceptarlo. Fué prelado de gran sabiduría y mayores virtudes, entre las que sobresalía su caridad. En su sepulcro se leen estas palabras, que tanto dicen en su honor: fué un verdadero padre para los pobres. Desde que vino á Córdoba se fué agravando en una enfermedad que padecía, y que le ocasionó la muerte en 20 de Enero de 1776.

Monticulus.

## Del Gobierno Civil

Hoy han visitado al gobernador civil don Luis Gamero Civico Benjumea, exdiputado á Cortes; diputados provinciales don Juan de D. Porras Aguayo, don Antonio Quintero Cobo, don Francisco Amian Gómez y don José Ortiz Molina; concejales don Francisco Salinas y don José Fernández Vergara; don Luis Carrillo Tiscar, de Aguilar; Director del Instituto y secretario del mismo señores Fernández y Vázquez Aroca, respectivamente; don Pablo Gracia, acompañado de una comisión de Espejo; jefe de la cárcel y segundo de la misma señores García y Aguilera; jefe de Estadística de la provincia, senador don José Delgado Pérez y don Alejandro Muñoz Rivera y don Valeriano Simón, Director de esta Sucursal del Banco de España.

\* Ayer marchó á Madrid, previamente autorizado, el secretario de este Gobierno don José Massa Lacarra.

\* En la Sección de Cuentas de este Gobierno civil, se ha recibido el presupuesto de gastos de la cárcel de este partido judicial para 1914, con objeto de que sea autorizado.

\* El Tribunal de Cuentas del Reino ha dictado un fallo absolutorio en la cuenta general de caudales del Ayuntamiento de Belmez, respectiva á 1901.

\* Por la Delegación de Hacienda de esta provincia han sido informados favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios solicitados para el próximo año de 1914 por los ayuntamientos de Palma del Río, Arcabuey, Montemayor, La Victoria, Almodóvar del Río, Santaella, Doña Mencía y San Sebastián de los Ballesteros.

solamente durante el paseo dominguero les es permitido hablar.

Cada ermitaño tiene asignada una parcela de terreno que ha de cultivar á brazo, tiene que cuidar de los naranjos, de los olivos, de los demás frutales que se comprenden en la parcela.

Dos veces al día se les deja un jarro lleno de potaje, que es el sustento cotidiano de los ermitaños; solamente en las grandes festividades comen carne.

Las Constituciones señalan varias horas durante el día y una vez á media noche para hacer oración. Cuando llegan esas horas, el Hermano Mayor toca la campana de la casa central y cada ermitaño contesta con la esquila de su ermita. Si alguno no contesta el Hermano Mayor se encamina á la ermita silenciosa en averiguación de la causa por la que no se contestó al llamamiento.

Tal es la austerísima vida que los ermitaños del desierto de Nuestra Señora de Belén hacen, y no obstante vida tan estrecha siempre están ocupadas las ermitas, siempre hay novicios, siempre hay corazones que abominan del mundo y se apartan de él por el resto de su vida.

Chismografía madrileña

## Las dudas del hombre probo

Después de cumplir sus cristianos deberes, el honorable ciudadano se dirigió al colegio electoral en que le correspondía votar. Deseaba ejercer su derecho algo por temor á que se hagan efectivos alguna día las penalidades que la ley señala para los electores remisos, y un poco también porque ya estaba cansado de leer reproches á la indiferencia de las clases seculares neutras, que no hacen nada por el mejoramiento de la cosa pública.

—Sí, es preciso que nos resolvamos á intervenir en las luchas electorales las personas decentes. Si todos votásemos, el Ayuntamiento no sería una madriguera de ladrones, y la política refugio y monopolio de perdularios, se decía camino de la sección electoral de su barriada.

Al llegar á la puerta del colegio, unos hombres estrafalarios, que apostaban de un modo terrible á pelear ó aguardiente, le ofrecieron diversas candidaturas, que el ciudadano honorable aceptó, entrando luego en un portal para decidir, previo minucioso exámen, la que había de votar, de acuerdo con sus convicciones.

Una por una las fué leyendo, y á medida que las desechaba, iba reflejando su rostro expresión bien visible de disgusto. Cuando hubo roto el último de aquellos papeles, el ciudadano probo se puso á reflexionar con amargura en el camino que su conciencia recta le mandaba seguir.

Era el candidato monárquico de su distrito, aquel famoso Sr. Galvez Holguín, procesado, hace años, á causa de un ruidoso escándalo municipal, que costó la caída irremediable del ministro Bosch y Pasteguerras; los republicanos presentaban; los radicales á un tabernero de la barriada, hombre de muy mala reputación, los conjuncionistas á un viejo revolucionario, escandaloso y ateo; los reformistas á un tendero multado muchas veces por sofisticación y raterías en el peso. No había ningún candidato netamente católico y de las ideas conservadoras del ciudadano probo. ¿Qué hacer en estas circunstancias?

El Centro de la Defensa Social, que no luchaba en el distrito, aconsejó á sus adictos que, donde no hubiera candidato propio, votasen al más sfin en ideas. Con arreglo á esta doctrina, el honorable ciudadano había de votar á Galvez Holguín, solución inaceptable. ¿Qué hacer, pues? No votando á nadie faltaba á la ley; votando al sfin quebrantaba su rectitud; votando en blanco beneficiaba á cualquiera de aquellos farsantes y vividores que se disputaban la concejaldía.

En un rapto de indignación pensó que lo práctico era entrar en el colegio, rompiendo á garrotazos la urna y hasta las cabezas del presidente y de los interventores, para que no pudiera salir ningún candidato.

Pero el ciudadano probo, que es persona pacífica, incapaz de producir un escándalo público, después de meditarlo un rato creyó que la mejor manera de cumplir con los deberes de su conciencia era dejar incumplidos sus deberes ciudadanos.

Y se marchó sin haber votado, y con la convicción de que los hombres honrosos en luchas como la que hoy se ha efectuado en Madrid, no pueden se-

guir nada más que uno de estos dos caminos: romper las urnas ó abstenerse por escrúpulos de moral.

Cirici Ventalló.

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se ha posesionado de su cargo el maestro interino de la escuela de niños de Espiel, don Gregorio Peralvo, y de la del Carpio don Jesús Rodríguez Redondo.

—Ha quedado abierta al público la clase nocturna de adultos establecida en la escuela de niños de la calle Góngora.

## HORA DE LUZ

Junto á la casa un jardín,  
en el jardín un rincón,  
en el rincón un rosal,  
y en el rosal una flor.

Postro gala de una tarde  
de la otoñal estación,  
triste y sola, última rosa  
que en la rama se quedó.

Y al ver que á sus compañeras  
la muerte se las llevó,  
así sus quejas le daba  
al viento murmurador:

«Más quiero que vivir sola  
ni lucir mi pompa al sol,  
que deshojada me lleves  
en tu ráfaga veloz...»

Suspiró el viento doliente  
y la rama sacudió:  
y en su condal impalpable  
dobló su frente la flor.

Al triste rincón del huerto  
como antes no alumbraba el sol,  
desde que falta á las rosas  
el ángel que las cuidó.

.....  
Dieron que al cielo subieron,  
cuando la tarde expiró,  
con el alma de una niña...  
el perfume de una flor.

T. G.

## Carta de un soldado

Sr. Director del DEFENSOR DE CÓRDOBA.

Muy señor mío: Ruego á V. publique en el periódico de su digna dirección estas líneas que le dirijo desde Marruecos.

Habiendo recibido 11'80 pesetas, producto de un donativo hecho por mi querido pueblo, no puedo ocultar mi agradecimiento y dar las gracias á los que han contribuido con su óbolo y en particular á los señores que constituyen la Junta de La Caridad que preside el incansable trabajador don Luis Ochoa Amor, que tantos y tan buenos servicios presta cuando se trata de un acto humanitario como el presente y á todos los hijos de Villanueva de Córdoba, mi pueblo natal, les deseo salud para que puedan trabajar en beneficio de los que nos encontramos al frente del enemigo, dispuestos á defender nuestra honrosa bandera hasta derramar la última gota de nuestra noble sangre, pero no querrá Dios que así suceda, para que podamos volver á nuestros hogares y abrazar á los que después de Dios nos dieron el ser.

De V. afmo. s. s. q. s. m. b.,  
Isaac Castro Pedrajas.  
Rincón de Medik 11-11-1913.

## EL ESCRUTINIO

Esta mañana á las diez se reunió en el salón Capitular la Junta Municipal

lanzaba contra él los proyectiles, y si detrás de la maleza se escondía, el pequeño héroe le desafiaba, le provocaba á la lucha introduciendo el palo allí por donde el fugitivo se ocultó. Y si daba con un enemigo digno de él, que le hacía cara, trabábase descomunal batalla. Rafael, sereno y valiente, evitaba las acometidas de su adversario y descargaba sobre él sendos estacazos que bien pronto lo ponían fuera de combate.

Y á todo esto María, pálida, temblando, seguía anhelosa los incidentes de la lucha; y luego en la casa se hacía lenguas contando las proezas de su amigo.

Si María deseaba un niño que vio allá en la copa de secular algarrobo, Rafael trepaba ágil por el retorcido tronco, se balanceaba en las flexibles ramas de la altura, cogía el nido ansiado y bajaba veloz á depositarlo en las manos de María. En una palabra: Rafael era el constante protector de María; quien satisfacía todos sus deseos y gustos, teniendo en ello sus complacencias mayores.

Aquella vida apacible y tranquila para los padres y alegre y regocijada para los hijos, hubo de interrumpirse por

del Conso, presidida por el señor García Rodríguez.

El secretario don Amador Jiménez dió lectura á los artículos de la Ley, relativos al acto. Seguidamente se levantó acta de la sesión, que firmaron todos los individuos de la Junta, quedando proclamados concejales electos los señores siguientes:

**Distrito primero.**—Don Rafael Jiménez Amigo, 556 votos; don Miguel Cañas Vallejo, 501.

**Distrito segundo.**—Don Luis Martínez, 474; don Mariano Salinas, 473.

**Distrito cuarto.**—Don Manuel Tien-da Argote, 684; don Diego Jordano, 627; don Ricardo Revuelto, 634.

**Distrito octavo.**—Don Sebastián Barrios Rejano, 927; don Angel Toledano, 722; don Rafael Moraga, 506.

## Crónica Provincial

De Fuente-Jenil

### Tremendo escándalo

Es ciertamente doloroso el ocurrido el domingo 9 del actual en nuestro teatro. No es posible explicar la actitud de dos sujetos que á viva fuerza pretendían pasar al interior sin las correspondientes entradas los que ni las prudentes observaciones de los empleados de la empresa ni de las personas que estaban presentes fueron obstáculo para que súbita é inesperadamente sacasen á relucir los respectivos revolvers sembrando la confusión y espanto en todo el teatro.

Desobedecieron á los guardias municipales y los de campo, logrando que todos huyesen atemorizados, excepto uno que cayó al suelo en revuelto montón, con uno de los amenazadores borrachos, logrando por fin el propietario del restaurant señor Segura con grave riesgo de su vida arrebatar el revolver á uno de estos, no sin que antes amenazasen de muerte á cuantas personas trataron de poner coto á tan desdichado espectáculo.

La representación quedó largo tiempo interrumpida y de sonar un disparo el público que alarmadísimo se hubiese precipitado por puertas y escaleras es seguro que tal día sería de luto para este vecindario que no comprende como y porqué se le desampara por las autoridades hasta el extremo de ser el cuarto ó quinto escándalo que ocurre en este año en este lindo teatro digno de mejor suerte.—Buz.

De Villanueva del Rey

### Cultos

Con fecha 31 del pasado se concluyó en ésta el mes dedicado á Nuestra Señora del Santísimo Rosario; todas las noches se ha visto invadida la Iglesia Parroquial por el número de fieles orafidas de ver á Nuestra Señora del Santísimo Rosario ora por escuchar las melodiosas voces de las infatigables señoritas de este pueblo, Suesco, González y otras.

### Restauración

Recordarán mis lectores que con fecha 11 de Abril de 1913 inserté en el DEFENSOR el festival que se celebró en ésta con el fin de restaurar dicha imagen de Nuestra Señora del Santísimo Rosario; toda la cofradía está contentísima, dando el más completo mentís á aquellos que dijeron que todo era mentira, hoy satisfechos podemos decir ninguno dá, lo que no tiene.

La imagen restaurada por la acreditada casa de Vicente Tena, acreditado escultor valenciano, ha sido un acabado

exigencias de la instrucción de los pequeños.

Diariamente bajaba el coche á la ciudad y subía con el profesor encargado de enseñar las primeras letras á los niños.

Pero llegó un tiempo en que hubo necesidad de que los niños fueran á un colegio, y Rafael entró interino en el Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción y María en el de Santa Victoria, regido por una comunidad de escolapias.

La separación no agradó mucho que digamos á los pequeños, y fué muy sensible para los padres; pero ¿qué remedio? Era absolutamente precisa si Rafael había de estudiar una carrera, y María convertirse en una señorita instruida y presentable.

Y así pasaron los años y llegó un día en que el jovencito hallóse con el título de bachiller en su bolsillo y María fue sacada del colegio, donde ya nada tenían que enseñarle.

Decidióse Rafael por la carrera de las armas, con gran contentamiento de su padre y su padrino, y no tanto de su madre, y mucho menos de su madre. Convenientemente preparado hizo su exá-

trabajo tanto en sus perfiles como en sus coloridos.

Dicha imagen se recibió en ésta el 8 de Octubre, siendo bendita el 4, y el 5 del mismo mes fué la función, se cantó la misa de Eleava por el competente organista de ésta don Adriano Pizarro, acompañado de las infatigables señoritas de este pueblo, Suesco, González y otras, predicando en la función nuestro dignísimo Párroco, haciendo la presentación de la imagen restaurada, aconsejando al grandioso auditorio que le escuchaba lo indispensable que es hoy el rezo del Santísimo Rosario y principalmente en el hogar doméstico; por la tarde del día 5 salió procesionalmente el Santísimo Rosario, cantándose por las calles de este pueblo, produciendo su efecto maravilloso, tocó en la plaza que por desgracia aflige á estos pueblos. La indiferencia.

Con ésta fecha concluye en esta parroquia la novena á las benditas ánimas del Purgatorio. Asisten muchos fieles.

Me complace y me asocio en un todo de ver realizados los deseos de todo el pueblo, de ver restaurada su imagen, que tanta devoción le tienen, así como á las señoras y señoritas que con su festival han contribuido á todo.

#### Luz

Así como no hubo sabio que al tiempo de morir no pudiese repetir la exclamación de Goethe: ¡luz, luz! así nosotros en vida podemos decir: gracias á Dios que podemos andar por las calles de este pueblo, de noche, en virtud del alumbrado público que nos ha puesto. Mi enhorabuena á las autoridades.

#### La Sagrada Familia

Después de haber vencido algunas dificultades, ha sido implantada en ésta desde el primero de los corrientes la Asociación de la Sagrada Familia, y ha sido tan bien acogida, que no tan solo está completo el primer coro, sino que hay parte del segundo.

Dios Nuestro Señor dé fuerzas al incansable Párroco de ésta, así como á la señorita de Helguera, principales propagadores y fundadores de esta Asociación.

Concluyo estas cuatro palabras deseando que el pueblo de Villanueva del Rey dé como está dando prueba de santidad y religiosidad.—M. M. D.

#### De otros pueblos

##### Denunciados

La guardia civil de Villa del Río ha denunciado á Francisco Rodríguez Agudo y Miguel Zamora, que sin autorización cazaban con perros en una finca de aquel término.

##### Por jugar

A los prohibidos en una taberna de la villa de Zuheros, han sido detenidos siete sujetos y el dueño del establecimiento, ocupándose los barejas y 965 pesetas.

##### Parado

El tren 212 de la línea de Belmez, estuvo parado ayer diez minutos en el kilómetro 5, por rotura de un gancho, continuando una vez arreglado, su marcha sin novedad.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

Santos. Josef, ob. y mr., Serapio, Teodoro y Filomeno, mrs. y Rufo, ob.

### Jubiléo circular

Mañana en la Iglesia del Buen Pastor, por el M. I. Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas, Canónigo que fué de esta Sta. Iglesia Catedral. San Hipólito.—El día 17 primer día del solemne septenario que la Congregación de las Madres Cristianas celebrará en honor de su augusta Patrona la Santísima Virgen María de los Dolores. Todas las mañanas, á las nueve, Misa cantada. Todas las tardes, á las cinco y media, después de exponer S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Letanias cantadas, Meditación, Cánticos y Exposición que hará sobre el libro de Judit el R. P. José M. Aicardo, S. J. Motete, Reserva y Responso. El domingo 23, en la misa de las ocho, se tendrá la Comunión general, y á las diez y media misa cantada á toda orquesta.

Adoración Nocturna. La vigilia del 15 al 16 corresponde al Turno cuarto (Divino Niño Jesús.)

Parroquia de San Juan y Onium Sanctorum.—Mañana, primer día al toque de oraciones de la novena á las Benditas Ánimas del Purgatorio, con sermón, que predicará el señor Rector.

Capuchinos.—El domingo celebrará la Venerable Orden Tercera sus ejercicios acostumbrados. Por la mañana á las ocho misa de Comunión general. Por la tarde á las cinco y media; el sermón á cargo del R. P. Ponciano de San Sebastián.

Ermita de la Virgen de las Montañas.—Mañana séptimo día de novena á su titular. El domingo á las diez y media solemne fiesta en la que predicará el M. I. Sr. D. Enrique Medina de la Bermeja y asistirá una brillante capilla dirigida por el profesor de música y Hermano mayor de la Cofradía, don Juan B. Espejo.

### MES DE ANIMAS

El ejercicio del mes de las Animas se hace en las iglesias siguientes:

San Pedro.—Un cuarto de hora después del toque de oraciones excepto los sábados que se hará el correspondiente ejercicio en la ermita de Nuestra Señora del Socorro.

San Hipólito.—Durante la Misa de ocho.

Los Dolores.—Durante la misa de nueve y los días festivos, á las diez.

Esta paróquia se publica con ocurrencia solemnísimas

### NARANJOS

Se realiza una plantera libre de enfermedad alguna en agro y parte en injerto de dos á tres metros de altura en su totalidad el naranjo y manzanera á 0'65 palo, en el Huerto de la calle Mayor de San Lorenzo, núm. 159. Garza razón. 10-5

## Las elecciones en la provincia

### Datos de nuestros correspondientes

**Almedinilla.**—Fueron proclamados por el artículo 29 seis monárquicos que son don Francisco Serrano Castillo, don José Amo García, don Agustín Reina Expósito, don Antonio Vega González, don Justo Siles Villar y don Pedro García Serrano.

**Almodóvar del Río.**—Por el artículo 29 se proclamaron un conservador don Francisco García Reyuelto y cinco liberales que son don Faustino Naz Rodríguez, don Antonio López Fuentes, don Federico Martínez Ugart y don Francisco Espin López.

**Granjuela.**—Concejales electos. Don Felipe Alvarez Jiménez y don José Aranda Márquez, conservadores; don Teodosio Jurado Rueda, barrosista, y don Juan José Oárdenas Ledesma, demócrata. Todos proclamados por el artículo 29 de la ley.

**Moriles.**—Triunfaron 2 conservadores, 1 liberal barrosista y 2 fernandistas.

**Montemayor.**—Distrito 1.º Elige tres: don Francisco Zafra Carmona y don Antonio Moreno Castro, conservadores, y don Antonio Varona Jiménez, fernandista; es también fernandista don Juan Aleaids Marin, que fué derrotado por 10 votos.—Distrito 2.º Elige dos: don Juan Cantillo Vela, fernandista, y don Juan María Roldán Requena, conservador. Derrotado por dos votos el conservador don Juan Díaz Jurado.

**Monturque.**—Dos conservadores y dos liberales, que son don Antonio Rueda Lara, don Joaquín Aguilar Lara, don Joaquín Baena de la Plaza y don José María Jiménez Rodríguez.

**Puente-Jenil.**—Triunfaron: conservadores, don Luis del Pino Gil, don Carlos Luis Melgar Quintero y don Leopoldo Fernández Ortiz; liberales, don Antonio Gálvez Molina; socialista, don Sebastián Cecilio Gómez; republicanos, don José Delgado Bruzón, don Rafael Rivas Arcos y don José Montero Cosano; integrista, don José Fernández Ortiz.

**Zuheros.**—Concejales electos: don Jacinto Cantero Ríos, don Francisco Miguel Tallón y Alcalá, don Vicente Robles Camacho, don José Jiménez Gómez y don Rafael Romero Poyato, todos liberales, por el artículo 29.

## DE SOCIEDAD

Mañana celebra sus días don Serapio Ruiz.

—Se ha hecho cargo de la alcaldía interinamente, el teniente de alcalde conservador don Ricardo Aguilar Catalán.

—Ha dado á luz felizmente un hermoso niño la distinguida señora doña Carmen Pablos Barbudo, digna esposa del capitán de infantería don Guillermo de Luque Pérez. Nuestra más cordial enhorabuena á los padres.

—El lunes anticipamos una noticia de que hoy da cuenta la prensa de Madrid y por tratarse de un paisano nuestro y amigo queridísimo reproducimos del Debate los siguientes párrafos:

«La diócesis de Madrid está de enhorabuena. Nuestro amadísimo Prelado ha nombrado para el cargo de provisor y vicario general de este obispado al ilustrísimo señor don Juan Aguilar Jiménez, canónigo doctoral de esta Catedral y presidente de la Liga Nacional de Defensa del Clero.

El doctoral de Madrid, publicista ilustre, orador de altos vuelos, que desempeñó muchos años con brillantez la magistratura de la Catedral de Jaén, pensador profundo y sacerdote docto, virtuoso y celosísimo, que consagra con nobilísimos afanes sus envidiables aptitudes para la causa del bien, será indudablemente un eficazísimo cooperador de las pastorales solicitudes del venerable señor Obispo de Madrid, en bien de los intereses católicos.

Enviemos al nuevo provisor de Madrid nuestra respetuosa y entusiasta felicitación.»

—Llegó de Belmez el diputado provincial don Alejandro Muñoz Rivera.

—Llegó de Palma del Río, el ganadero de reses bravas don Luis Gamero Olvico y Benjumea.

—Regresaron á Jerez, después de pasar en Córdoba unos días, donde vinieron á saludar á la Ex. ma. Sra. Condesa de Hornachuelos, don Juan, don José y don Manuel Jácome, hijos del marqués del Real Tesoro.

—Ha regresado del campo, el senador del Reino, don José Delgado Pérez.

† Ha entregado su alma á Dios á los 83 años de edad el oficial de la depositaría de este Ayuntamiento don Manuel Martínez Beltrán. A su desconsolada madre y á toda su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

DENTISTA  
**F. Guijo CALLE GONDOMAR**  
Desde esta fotografía

## Azabache y Nieves

La reja, con celosías pintadas de verde, metiéndose en la acera cerca de un metro, parecía gabinete de la sala baja. A través de los huecos cuadradillos se escapaba el exquisito y mimoso perfume de un tiesto de diamelas, como por las aberturas del turbulo sale el humo del incienso. Mecíase del techo dorada jaula, y en ella un mixto de canario y verdorón interrumpía de vez en cuando, con sus trinos, el silencio de la siesta. Nieves hacia carretón tendida á un extremo de la banquetta; en el otro sobre un plato, sudaba en el suelo el botijo de la Rambla y, reina y señora de buenos olores, música y frescura, Luisa bordaba con el bastidor encima de las rodillas.

Sobre las piedras, al doblar la esquina, se sintió de pronto chocar de espuelas, arrastre de sable y jeadar de perro.

Nieves alzó la cabecita, sobresaltada, pero no le dió tiempo para echarse al suelo y escapar: tan furiosa é instantánea fué la acometida de Azabache.

Bufo la gata de Angora, dando un salto prodigioso, olvidándose de que los hierros de la reja la hacían invulnerable; el mixto aleteo aterrado en la jaula, volcando el bebedero; rodó el tiesto de diamelas, quebrándose, y el botijo se tumbó vertiendo agua por el pitorro. Gritaba Luisa desparvorida y Juan se deshacía en excusas, apretando, convulso, la empuñadura del sable, mientras que Azabache, magnífico Terranova, arrepietido de la que había armado, se tendía medroso á los pies de su amo, dispuesto á sufrir el merecido castigo.

Aquella noche daba Juan vueltas en la cama, sin poder dormirse, pensando que entraba con mal pie en Lucena y también en que tal vez no anduvo descaminado el poeta malagueño que dijo:

«Es tu ventana una cárcel  
con el carcelero dentro  
y con el preso en la calle.»

Por el callejón del Beaterio enamoraban Caminante y Araceli ocho días después de haber acometido Azabache á Nieves.

—«Te digo que es mucha cabezona la de tu amo; ¿estás? y que ni por el perro de San Roque parece ni medio bien que un cabayero ponga a una niña bonitísima como mi ama, y con posibles, porque los tiene, ¿me oyes? y con tanta nobleza como tu marqués, aunque *eya* no sea grande de cuerpo ni de título y...»

—Para la burra, chiquilla, que parece un timbre eléctrico descompuesto. Cuando se murió la señora marquesa (que gloria halle), madre de mi capitán, más buena que el vino de los Moriles, ese perro que tú ves, se pasó tres días y tres noches en el cementerio de San Isidro, aullando sobre los escalones del panteón de la familia; y si no lo sacan de allí á rastras Azabache, se muere de hambre. Después salvó la vida a un sobrino de mi amo que se cayó en el estanque de las campanillas en el Retiro. El perro entiende y obedece al marqués más y mejor que todos los soldados del escuadrón cuando lo manda, y duerme á los pies de la cama del señorito, y cualquiera se acerca á ella, y cuando él sale á paseo, á pié ó á caballo, Azabache le acompaña, porque no hay cadena ni cerradura para retenerlo en casa. En Madrid hasta á misa van juntos, y el animal aguarda á la puerta de la iglesia. Es un capricho, muchacha, y cuando se tiene el tipo, las rentas, la juventud y la grandeza de mi capitán, el señor Marqués de Peñalara, puede dispensarsele y tu señorita, que es una perla, eso sí, tener encerrada á la gata blanca, cuando aquél venga por las noches.

—¡Caramba!... Si Nieves le bufa al perro, fué porque éste le embistió primero, causando toda aquella desaborición en la ventana: la niña estuvo mala del susto.

—Mujer, aquello fué natural hasta cierto punto; el perro veía á la gata por primera vez, y como no estaban presentados... después de todo por la embestida de Azabache á Nieves se conocieron y han entrado en relaciones el marqués y tu señorita. Todo se arreglará, pierde cuidado, y ahora, si te parece, vamos á tatar de nuestras cosas, chiquilla. Dame, para principiar, esa viznaga que va á marchitarse junto al anafe de tu pechito.

—«Las manos quietas, mantosón...»

Fué profeta el asistente del Excelentísimo Sr. Marqués de Peñalara, Grande de España, Capitán del Regimiento de Húsares de la Princesa, Caballero de Santiago, real mozo y millonario.

A Lucena fué, contra todo su gusto, para desempeñar una comisión de servicio, y volvió á Madrid para casarse, seis meses después, con la señorita Luisa de Rojas y del Cascajar, rubia como las florillas del aramo, frágil de cuerpo como vidrio veneciano, caprichosa como hija única que era, y mal criada por padres viejos; elegante, naturalmente, preciosa y de añeja nobleza provinciana; llevaba para cenar.

El trato había logrado que, durante el noviazgo, Azabache y Nieves se reconciliaran.

Y cosas del mundo; al año de casados los Marqueses de Peñalara, el perro y la gata comían en el mismo plato, y sus nobles amos se los tiraban á la cabeza.

El conde de las Navas.

## Crónica Local

### La Iglesia de Cerro Muriano

Nuestros amigos de Córdoba deben estimarse al saber que siguen de fuera los donativos para la iglesia de Cerro Muriano y de Cádiz han enviado la señora doña María Sobrino un hermoso Crucifijo de talla y la señora del Delegado de la Compañía Trasatlántica unos ornamentos blancos.

Se necesitan muchas cosas: entre otras recordamos que hace falta una casulla verde y otra encarnada, no hay cluquo, ni misal, ni campanilla, ni orisnera, ni lámpara de altar, ni roquetes para el cura y monaguillo. Pueden enviarse á esta redacción ó á las oficinas de Cerro Muriano.

### De Hacienda

Para mañana se ha hecho el señalamiento siguiente:

Sr. Depositario pagador, 2.897 pesetas; Sr. Ingeniero del servicio Agronómico, 4.408; don Fernando Quero, 800; don Felipe Pesa, 100; don Adolfo Villén Luque, 49'75; don Juan de Dios Jiménez Pérez, 453'50; don Miguel Ortiz Belmonte, 1.000; doña Remedios Nieto, 763'12; don Alonso Carrasco, 100'00; don Enrique Molina, 4.220'59; don Manuel Amo Ramos, 62'21; don José Fernández Luna, 222'40; don José Velasco, 14'40; don José Rodríguez Pérez, 43'06; don Enrique de la Cerda, 5'04; don Marcos Quintero, 68'10; don Manuel Jiménez Ronda, 44'44; don Manuel Jiménez, 868; don Manuel Enriquez, 287'09; idem, 88'76; don Rafael Hofmeyer, 216'63; idem, 154'84; don Juan Hernández Rincón, 43'04; idem, 18'16; don Manuel Rojano, 17'36; idem, 45'44; don Andrés Barasona, 8'68; idem, 68'83; D. Rafael González López, 34'72; idem, 44; don Florencio Lázaro, 1.550 y don Rafael Zamora, 15'96.

### Pleito

Ante el Supremo, se ha incoado un pleito por don J. Luis Carmona Mondada, de Córdoba, contra el acuerdo del Tribunal gubernativo de 21 de Mayo de 1913, sobre clasificación y señalamiento de haber pasivo como comisario de tercera clase de ferrocarriles jubilados.

### Licencia de caza

Se ha expedido licencia de caza á don Manuel Cabrera Martínez, de Córdoba.

### En la Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Hinojosa del Duque, homicidio, contra Angel Ruiz y dos más, defensor el señor Ortega Contreras.

Sección segunda, Caba, lesiones, contra Manuel Otero Reyes; defensor señor Castillejo.

### Devolución

Se ha dispuesto le sean devueltas las 1.000 ptas. que ingresó para redimirse del servicio en filas, al mozo de la Zona de Córdoba Manuel Carrillo de Albornoz y Borrego. Dicha cantidad le será satisfecha en la Delegación de Hacienda de Córdoba.

### Por Redel

El Presidente de la Comisión organizadora del homenaje ha recibido de don Juan Segundo Diaz Carmona, 5 pesetas; don Luis García Pérez-Rico, presbítero, 3; don Francisco Navajas Camargo, presbítero, 3.

### Zarcillo

En la Jefatura de la guardia municipal se halla depositado un zarcillo encontrado en la vía pública.

### Suspensión

Ha sido suspendido el juicio que instruyó el juzgado de Hinojosa, por incendio, contra Antonio Gomariz Mohecano, por enfermedad del abogado defensor el señor Delgado Bárbara.

### La lluvia

El pluviómetro ha marcado en las últimas 24 horas 7'50 milímetros. El hidrómetro marca 93'50. Ha subido el barómetro.

### Real Centro Filarmónico E. Lucena

El lunes 17 á las nueve de la noche celebrará este Centro en su local social Junta general ordinaria para la sanción de cuentas generales, toma de posesión de la nueva Junta Directiva y otros asuntos relacionados con el artículo 41 del Reglamento.

### Aguas

Don José Luis de Castilla ha presentado en este Gobierno civil un proyecto de modificación del aprovechamiento que disfruta de un caudal de setenta y cinco litros por segundo utilizados en la actualidad en un molino harinero de su propiedad existente en el sitio denominado «Salto del Caballo», en el río de Almedinilla, término de igual nombre. La transformación proyectada consiste en derivar de dicho río el mismo caudal que hoy utiliza el peticionario mediante una presa de noventa centíme-

tros de altura, establecido á una distancia de 135,3 m. agua arriba de la actual, obteniéndose de tal suerte un salto de treinta y cinco metros pretendiéndose transformar la energía resultante en fluido eléctrico para alumbrado y usos industriales.

### Función religiosa

El domingo 16 del corriente á las diez y media de la mañana tendrá lugar la fiesta que anualmente dedica su fervorosa Hermandad á Nuestra Señora del Rosario de las Montañas en la Ermita de su advocación situada en la calle de Montero y en la que predicará el M. I. Sr. D. Enrique Medina de la Bermeja, canónigo de la S. I. C.; oficiará una brillante capilla de música vocal é instrumental ejecutando la misa del maestro Gómez Navarro, tomando parte en ella un grupo de niñas y estando encomendada su dirección al reputado profesor de música y Hermano Mayor de dicha Cofradía don Juan B. Espejo.

### Demarcaciones

El cuerpo nacional de ingenieros de minas al servicio de esta provincia, demarcará del 14 al 21 la mina «Resuperferolítica»; del 15 al 22, «San Francisco»; y del 16 al 23, «Santa Victoria»; en el término de Santa Eufemia; del 17 al 24, «Corazón de Jesús», en Belalcázar; del 18 al 25 «El Pastor», en Espiel; del 19 al 26 «Racut», en Córdoba, y del 20 al 27 «Nuevo O. hon», en Posadas.

### Médico titular

Se ha encargado de la titular de Encinas Reales, el joven médico granadino, don Miguel Fernández Alves.

### Los ferroviarios

Anoche se reunieron los ferroviarios de Córdoba, acordando continuar prescindiendo su apoyo y procurar enviar dinero á los huelguistas de Riotinto.

### Los dramas en el Cine

Mañana se estrenará en el Gran Cine la película «La fascinación de la danza» drama en dos actos de escenas de bandolerismo en la Calabria.

### Licor del Polo

Dentífico vegetal sin fenol, timol ni salol, ácidos que tienen varios dentíficos noveles, que tanto perjudican el esmalte. Único antiséptico acreditado en Europa y América de 43 años de existencia.

### La Última Moda

de esta semana núm. 1849) publica 30 modelos de trajes, sombreros, accesorios, labores y el de un cuarto de baño; patrón tipo de un pantalón para caballero, *El Cuento del Domingo*, y con la Edición Completa, un figurín acuarela. —Precio de las Ediciones 1.ª 6 2.ª, 25 céntimos cada número. Se remite gratis un número de muestra á quien le pida á la Administración, Velázquez, 42, Madrid.

### CACAOS ofrecemos

Guayaquil 1.ª extra, á 3'75 ptas. kilo. Fernando Póo, extra, á 3'50. Caparrós y Compañía. (Almacenistas de coloniales). 30-1

### Con marca

la Luna la antigua casa Amatller ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

### Locales y solares

para industrias y vivienda, se alquilan y venden. Informarán en la fundación «La Cordobesa.» 8-3

## Campos y mercados

### CASTRO DEL RIO

Llovió en abundancia y se hace una excelente sementera. Trigo, á 29'50 pesetas 100 kilos; cebada, á 25'50; garbanzos, á 60; habas, á 25; aceite, á 80; vino blanco 15º, 60 pesetas hectólitro y vingsre, á 24. Arrastre á Montilla medio real arroba. Tendencia firme.

### LUCENA

Trigo, á 48 50 reales; cebada, á 36; habas, á 48 y 50; escasa, á 32, y aceite, á 50. Tendencia al alza.

### PUNTE JENIL

Cotización del día de hoy. Grandes agrias, arroba, á 4 reales; idem dulces, á 4; cardillos, á 4.

### SANTA EUFEMIA

Trigo recio, á 48 reales; idem blanquillo, á 48; cebada, á 26; habas castellanas, á 40; yeros, á 44; garbanzos superiores, á 135, y tocino, á 1'25.

Tendencia del mercado, sostenida; tiempo, bueno; estado de los campos, muy bueno; pero las operaciones de siembra casi paralizadas por exceso de humedad en los barbechos.

## Maiz plata

Lo hay disponible, de calidad superior, en casa de don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, al precio de 20 pesetas los 100 kilos sobre vagón Sevilla ó 21'50 pesetas la misma unidad sobre vagón Córdoba, con bolsas de origen comprendidas.

# Almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuerta)

## Fábrica de Aceites de Oliva

A partir del día 7 de Noviembre, se abre la compra de aceitunas para moler, en la Fábrica de los Sres. Carbonell y Compañía.  
La aceituna deberá ser limpia, sana, cojida del día y sin mezcla de la clase manzanilla.

### SANCHEZ HERMANOS

Unido al gran surtido de temporada en toda clase de tejidos han ampliado sus talleres de Sastrería, confeccionando trajes y abrigos para señora estilo Sastre. Al mismo tiempo, desde el día, queda expuesto en el piso principal el depósito de sombreros para señora, siendo inmenso el surtido, y los precios baratísimos. Se necesitan oficiales, oficiales, y medio-oficiales, para el taller de Sastrería.

# El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos  
á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado . . . . . 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros, Inspección general en ésta. OFICINAS: Plaza de Cánovas.  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909.

### Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

## Oídos, Nariz y Garganta

### Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Consulta diaria, de 1 á 3

Domicilio: Calle Hornos de San Juan, núm. 4

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### Lotería Nacional

Madrid 13 (11'35 m.)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional correspondiendo los premios mayores á los siguientes números:

Con 250.000 pesetas

6.267 Cartagena

Con 100.000

16.468 Barcelona

Con 60.000

6.028 Barcelona

Con 6.000

00631 15944 17661 00175 05002  
05414 05747 16132 13948 16580  
05198 19379 09946 10068 08553  
03958 01830 09627 18815.

### La Bolsa

Madrid 13 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 78 90.—El 5 por 100 amortizable, á 99'10.—Cédulas hipotecarias, á 03'00.—Las acciones del Banco de España, á 453 00.—Las de la Tabacalera, á 294'50.—Banco Español de Crédito, á 000'00.—Los francos, á 6'05.—Las libras esterlinas, á 26'84.

### Política

Madrid 13 (tres tarde)

Madrid 13 (seis tarde)

### Las Cortes

Es seguro que las Cortes no se disolverán hasta que estén constituidos los nuevos ayuntamientos. Las elecciones generales se verificarán en el mes de Febrero.

### Firma de Guerra

El monarca ha firmado un decreto, admitiendo la dimisión del cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra que había presentado el general don Enrique Orozco de la Puente.

Los otros decretos que llevó á la firma el general Echagüe, carecen de interés.

### El inquilinato

El subsecretario de Hacienda señor Ordoñez, nos ha dicho que es completamente inexacto que el señor Bugallal haya conferenciado con el alcalde de Madrid señor Vizconde de Eza, acerca de la sustitución del impuesto del inquilinato.

### Sánchez Guerra

El señor Sánchez Guerra nos ha di-

cho que no tenía noticias que facilitarnos.

Añadió que el Rey ha firmado un decreto, nombrando vocales del Patronato del dispensario Reina Victoria á las condesas de Bugallal y de Sefelani.

### El Primado de España

Valencia.—El arzobispo de esta archidiócesis don Victoriano Guisasaola y Menéndez, que ha sido designado para ocupar la silla Primada de España está recibiendo múltiples enhorabuena.

La noticia al conocerse esta mañana por la prensa como asunto acordado en el Consejo de Ministros de anoche ha llamado la atención, pues no se esperaba por ser práctica constante, que á la Silla Primada de Toledo vaya un Cardenal.

Aquí se asegura por personas que tienen motivo para estar bien informadas que ahora tampoco se interrumpirá esa práctica y que su Santidad concederá el capelo cardenalicio al Sr. Guisasaola antes de que tome posesión del arzobispado de Toledo.

### Lo que dice Dato

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de Ministros de los jueves, presidido por el Rey.

El señor Dato nos dió la referencia del Consejo y dijo que él había pronunciado el acostumbrado discurso haciendo el resumen de la política interior y exterior.

### Sinceridad electoral

Al ocuparse de la política interior hizo hincapié en el resultado de las elecciones y dijo que éstas se habían verificado con tranquilidad completa sin que ninguno de los partidos que han ido á la lucha pudiera señalar coacciones verificadas por parte del gobierno. Este ha dado un hermoso ejemplo de sinceridad electoral—habla Dato—que avalora el triunfo obtenido en todas partes por las candidaturas monárquicas.

### Indirectas á Maura

La candidatura dinástica, el triunfo de los candidatos liberales y conservadores ha evidenciado dos cosas: el arraigo que las instituciones tienen en el país y las ventajas que se obtienen siguiendo la política del actual Gobierno, que consiste en gran tolerancia á todas las ideas y propandas sin más corta-

pistas que el respeto al derecho de gobernantes y gobernados.

### Disolución de Cortes

No pudiendo constituirse los nuevos ayuntamientos—dijo el señor Dato—hasta el primero de Enero, no puedo someter á V. M. el problema de la disolución de Cortes, lo que verificaré cuando funcionen los nuevos ayuntamientos, que si bien són órganos de administración tienen sin embargo relaciones directas con las elecciones generales.

### El figurín inglés

Pensamos abandonar los viejos resortes electorales utilizados alguna vez en el ministerio de la Gobernación.

Tenemos fé en el pueblo y confianza en la opinión que está de nuestro lado y nos secundará.

Los ministros seremos los primeros en dar ejemplo acudiendo para la defensa de nuestros ideales á la prensa, á los mitines y á las reuniones públicas, utilizando toda clase de medios para ponernos en contacto con el cuerpo electoral.

### Fin del Consejo

También traté en mi discurso dice Dato, de política extranjera.

Al terminar el Consejo previa la venia del monarca entraron en la Cámara régia los fotógrafos de la prensa ilustrada Campua y Luque que sacaron varias fotografías del Rey acompañado de los ministros.

### Eza

El vizconde de Eza ha conferenciado hoy con Dato tratando de cuestiones municipales relacionadas con el Ayuntamiento de Madrid.

### Consejeros

Hasta el sábado no tomarán posesión los nuevos consejeros de Estado cuyos nombramientos firmó ayer el monarca.

### Firma

Dato nos dijo que él no había puesto hoy á la firma del monarca ningún decreto.

El monarca había firmado varios de Hacienda, Guerra y Gracia y Justicia.

### Lo de Riotinto

El Presidente nos ha dicho que carece de nuevas noticias de Riotinto. Hoy hablará Perezgüta en un mitin que allí se celebra.

El gobierno desconoce oficialmente que haya una fórmula de arreglo, de la que hoy habla un periódico y es extraño porque tanto Dato como Sánchez Guerra han hablado con el señor Rivadilla y éste nada les ha dicho.

El señor Dato terminó diciéndonos que el gobierno tiene la esperanza de llegar pronto á una solución satisfactoria en el conflicto.

### La presentación del Primado

El monarca ha firmado hoy un decreto presentando á Su Santidad al Arzobispo de Valencia, don Victoriano Guisasaola para la vacante que existe de Arzobispo de Toledo.

### Llamada á Maura

Se ha comentado hoy en los círculos políticos una carta que anoche publica «El Correo Español», firmada por el Conde de Kenty, llamando á Maura para que ingrese en el partido jaimista, en cuyo partido podría hacer grandes bienes á la Religión y á la Patria.

### El Rey á Barcelona

Barcelona.—Se asegura que á primeros de Diciembre vendrá el Rey.

Antes se pondrán en vigor por decreto las mancomunidades, en la parte que han sido aprobadas en las Cortes.

Todo esto se relaciona con el arreglo que se está haciendo en el salón del trono en Capitanía general.

### El Observatorio del Ebro

El señor Bergamín hablando hoy con los periodistas se ocupó del acuerdo adoptado en el Consejo de Ministros de anoche en virtud del cual se dará carácter oficial al Observatorio de Tortosa, dada la importancia que tiene no sólo en España sino en el Extranjero.

Hasta ahora no tenía dependencia del Estado, pero ahora cae bajo su tutela desde que se le ha concedido subvención.

### El obscurantismo de los jesuitas

Al frente del observatorio está un religioso, pero eso no quiere decir que el gobierno tenga predilección por las derechas, lo mismo tendría á un hombre de las izquierdas si reuniera las condiciones del actual director, que es una figura preeminente en ciencias físico-astronómicas y de reputación universal.

Añadió Bergamín que prepara una extensa combinación de alto personal de su departamento.

### Una vaciedad del ministro

Nos ha llamado poderosamente la atención cuanto ha dicho hoy Berga-

mín al ocuparse del Observatorio del Ebro.

Ha dicho que el gobierno no siente predilección por las derechas y ha encomiado al religioso que está al frente del Observatorio de Tortosa y la importancia del Observatorio reconocida hoy por todos los sabios del mundo.

Lo que no ha dicho el ministro y ha debido decirlo, que este no es un caso de predilección, sino de justicia. El Observatorio del Ebro, uno de los mejores del mundo para algunas cuestiones, está fundado por los jesuitas, los jesuitas lo sostienen y jesuitas son los que hacen las observaciones, y jesuita es el P. Círrera, director del Boletín del Observatorio.

Siendo un edificio científico fundado por la Compañía de Jesús y sostenido por ella con la competencia que le ha dado renombre, singularmente en Alemania, Inglaterra y América, la subvención del Estado será un reconocimiento de la importancia del Establecimiento, pero no revela predilección ni dá derecho á mandar en aquel Observatorio. Es lo mismo que si el gobierno se decide á subvencionar el Observatorio de la Cartuja de Granada, donde también son los jesuitas los que han montado el mejor Observatorio de Sismología que hay en España.

### Prietistas

El señor Barroso ha desmentido los rumores que circulaban de aproximación entre prietistas y romanonistas.

### Mauristas

Los conservadores de la Coruña dicen que seguirán al señor Maura, solo el jefe provincial es datista.

Se está comentando la manifestación de simpatías de que ayer fué objeto el señor Maura en los funerales de Canalejas por senadores y diputados de todos los partidos que salieron á su encuentro saludándole afectuosos.

### Escrutinios

Se reciben noticias de toda España de verificarse sin novedad los escrutinios.

A pesar de que se habían anunciado desórdenes en Valencia no los ha habido y tan sólo se han presentado protestas en el distrito de la Ruzafa por el reformista Alexandre.

En Barcelona han sido proclamados 11 regionalistas, 11 radicales, un jaimista, un liberal y un nacionalista.

### Weyler

Barcelona.—El general Weyler sigue recibiendo muchas adhesiones. Pronto marchará á Madrid á conferenciar con Dato.

### Los aranceles y las gallinas

Barcelona.—El gobernador civil ha recibido un telegrama de Bugallal comunicándole que es imposible rebajar los derechos arancelarios en la importación de las gallinas. Por esto continuará la huelga de los vendedores de estas aves.

## La guerra en Marruecos

### Dos bajas nuestras

En el ministerio de la Guerra nos han facilitado un telegrama fechado en Ceuta esta madrugada á las 0'45 y firmado por el general García Menacho.

Dice que ayer al hacer la descubierta las tropas de Menisla Norte, fueron tiroteadas las avanzadas y tuvimos un muerto y un herido grave.

La fuerza respondió á la agresión y vió retirar al enemigo un muerto y tres heridos.

### Relevo

El general Fernández Silvestre comunica desde Larache con fecha de hoy á las 2'55, que el batallón de cazadores de Figueras ha relevado sin novedad á las fuerzas que estaban destacadas en la posesión de Rfaif y en Ouesta Colorada.

El batallón expedicionario de Wad Rás, que era el destacado, ha regresado al campamento de Aox, reemplazando en él á Figueras que lo ocupaba antes.

### A cañonazos

El jefe de la posición de Yumás el Tolva comunica que dispersó á cañonazos á un grupo enemigo que apareció hácia Duar Ula Ali y que iba á robar ganado, impidiéndoselo el fuego de la posición.

El general Fernández Silvestre termina su telegrama diciéndonos que no hay más novedad.

## Miscelánea

### Bajo la nieve

Nueva York.—La ciudad de Cleveland está cubierta de nieve. Se sabe que han precedido varias personas. Las comunicaciones están interrumpidas.

### Cortesías

Hoy han cumplimentado al monarca los altos funcionarios de todos los ministerios.

Los Directores generales y los subsecretarios dieron al Rey las gracias por sus nombramientos.

### Las reformas de Correos

El señor Ortuño cuando los demás se retiraron permaneció en la Cámara regia exponiendo al Rey las reformas que se propone introducir en Correos y Telégrafos y en el giro postal, cuyas reformas son ya ley aprobada en Cortes desde hace cinco años.

### Calpena

También recibió el Rey en audiencia al elocuente orador sagrado P. Calpena quien fué á darle las gracias por haberle nombrado párroco de Palacio.

### Infanta

La infanta doña Beatriz, que hoy ha salido por vez primera á la calle después de haber dado á luz, ha estado en Palacio cumplimentando á los reyes.

Mencheta.



### CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 8 Noviembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'00; idem masa sin hueso, á 2'72.

Ternera con hueso, á 2'46; idem masa sin hueso, 3'46.

Borrego, 1'50.

Macho, 1'80.

Venta de cerdos á la canal, á 2 pesetas kilo.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem 1.º, á 0'38; idem de familia ó labor á 84.

Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 110 reales los once y medio kilos. Idem salado, á 88. Idem fresco sin sal, á 80.

Tocinos para dentro: añejo, á 120 los once y medio kilos.

### Dr. Pérez Jiménez

Especialista en las enfermedades de los ojos y Cirujía general  
Graduación de la visión y prescripción de lentes para la corrección de los defectos de la refracción

Consulta particular diaria, de 1 á 4, EN EL HOTEL DE FRANCIA, PASEO DEL GRAN CAPITAN, N.º 4

Consulta gratuita para los pobres, diaria, de 4 á 6. En el Laboratorio Municipal, calle Hornos de San Juan, n.º 4

CONSULTAS Y OPERACIONES EN PROVINCIAS

### Sociedad Anónima San Julián

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca á Junta general extraordinaria el día 21 del actual á las 20 y 30 en el Círculo de la Amistad, calle Alfonso XIII, para deliberar sobre asuntos importantísimos y referente á los artículos 43 y 44 de sus Estatutos.

Para asistir á la Junta se servirán los señores accionistas entregar sus acciones ó resguardos de tenerlas depositadas en Sociedad de crédito ó Casa de Banca en Casa del señor Tesorero, Duque de Hornachuelos número 8 en los días hábiles de once á una del día.

Córdoba 1.º de Noviembre 1913.—El Secretario del Consejo, Antonio Nogueiras Cotte.

Para estómago, intestinos, diabetes y artrismo

Agua de Borines = SIN RIVAL para mesa =

### José de Viguera - Madrid

— CORDOBA —

Concesionario para la venta en esta plaza, de las renombradas lámparas de filamento metálico, irrompible, marca «Ray». Alambre continuo.

Imposible de competencia por su duración, poco consumo, y economía en precios.

San Nicolás de la Villa, núm. 16.

Probad los chocolates que elabora.

HIPOLITO CABRERA ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO.

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.

Éljense en este detalle.

Imprenta «El Detensor», Ambrosio Morales 6

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

